

Nama *Delta Independent Photography Community* bermula dari kata “*Delta*” yang berarti gugusan kecil yang berada di daerah Sidoarjo. Warna hijau pada kata “*Delta*” berarti warna sebuah pulau/gugusan. Kata “*Delta*” mengidentitaskan bahwa komunitas ini berada di kota sidoarjo. Sementara kata “*Independent*” berarti berdiri sendiri tanpa ikatan atau pengaruh dari siapapun. Dan warna putih pada kata “*Independent*” mempunyai arti berdiri sendiri atau netral dan tidak mengikat siapapun, juga berarti suci.

Jadi kata “*Delta Independent Photography Community Photography*” dapat diartikan sebagai komunitas fotografi yang berada di daerah Sidoarjo dimana dalam komunitas tersebut bersifat mandiri juga tidak terikat. Sementara gambar bukaan lensa diafragma menunjukkan bahwa *Delta Independent* merupakan sebuah komunitas fotografi, karena fotografi diidentikkan dengan kamera dan juga lensa.

foto dapat memperlihatkan kejadian, peristiwa yang terjadi ditempat lain dan dapat dilihat oleh orang lain di manapun, walaupun jauh dari tempat kejadian.

Penyampaian pesan sebuah produk yang memperkenalkan produk itu sendiri kepada masyarakat banyak menggunakan media gambar, dalam hal ini foto sebagai media komunikasi visualnya. Keberadaan produk-produk yang ada di masyarakat akan lebih diketahui oleh masyarakat ketika sebuah foto produk muncul. Hal ini tidak lepas dari jasa seorang fotografer dalam membuat produk tersebut, dikemas secara unik sehingga mempunyai daya tarik sendiri bagi masyarakat. Pemikiran dan konsep-konsep yang dimunculkan seorang fotografer tentunya tidak lepas dari sebuah pesan yang akan disampaikannya dalam bentuk visual gambar, sehingga foto produk mampu berbicara dan berbeda dari yang lainnya, serta memiliki identitas juga ciri khas tersendiri.

1. Pandangan fotografer Delta Independent

Fenomena foto produk hampir disegala sektor kegiatan, selalu menggunakan bahasa lambang-lambang atau sandi-sandi visual yang dihadirkan dengan bentuk gambar, sistem tanda hingga ruang pameran atau display di pusat-pusat pertokoan dan perbelanjaan hingga di pinggir jalan dengan beragam jenis dan daya tarik dari sebuah produk yang ditampilkan, mulai dari brosur, spanduk, pameran fotografi dan lain-lain sangat menarik perhatian fotografer khususnya di *Delta Independent*. Hal ini tentunya menggunakan banyak jasa fotografer juga designer untuk menciptakan

sebuah foto produk yang akan dikenalkan kepada publik dalam membentuk citra publik atau *public image* dari sebuah produk tersebut.

Fotografi merupakan bagian yang tidak terpisahkan dalam penyampaian gagasan atau informasi untuk sebuah tujuan tertentu seperti dalam foto produk, karena fotografi mempunyai kekuatan visual yang mampu menggambarkan hal faktual. Foto menunjukkan sebuah kejujuran, keindahan, kebebasan, selain itu foto mudah untuk diingat juga mempunyai efek lain bagi yang melihatnya.

Banyaknya persaingan di pasar mengenai sebuah produk sangat memacu pemilik produk untuk menggunakan jasa media sebagai sarana publikasi kepada masyarakat. Penggunaan media ini tidak lain adalah untuk mendongkrak sebuah produk agar diketahui oleh masyarakat. Salah satu media yang digunakan adalah media fotografi, dan untuk sebutan jenisnya adalah foto produk. Foto sebuah produk diperlihatkan dalam bentuk yang unik, dari produk itu sendiri yang menjadi daya tarik utama, sampai dengan model yang dipergunakan untuk menarik perhatian masyarakat. Foto produk tidak lepas dari konsep pemikiran fotografer dalam menyampaikan pesannya secara utuh dan dapat dimengerti oleh orang lain. Seperti yang telah dikatakan oleh Heru Prabowo, yaitu:

Komunikasi visual penting buat menyampaikan pesan, Foto produk banyak diminati oleh klien, karena hanya dengan membuat sebuah konsep yang menarik maka produk itu bisa laris dipasaran. Pandanganku foto merupakan apresiasi dari apa yang ada dalam pemikiran seseorang menjadi sebuah bentuk gambar. Sebuah foto dapat memberikan pengaruh buat orang lain, bisa jadi konsumen langsung tertarik, foto produk itu salah satu media visual yang berupa gambar dari sebuah produk, dan

disampaikan. Seseorang akan mengerti apa arti yang ada dalam foto produk tersebut, karena foto itu dapat berkomunikasi secara visual ketika cara atau proses pembuatannya juga benar, sehingga tidak ada miss komunikasi. Jika komposisi foto sudah benar, suatu karya foto tidak akan terlihat membosankan. Sebuah foto tentunya memiliki sisi baik, jadi seorang fotografer harus mengetahui sisi dan kelebihan dari sebuah produk untuk diambil angle atau sudut pengambilannya. Pencahayaan yang sangat penting dalam fotografi karena cahaya yang menentukan sebuah foto dapat terlihat dengan jelas dan enak dilihat oleh mata. Foto harus bisa berkomunikasi agar tidak sampai membuat bingung orang yang melihatnya, karena tujuan foto itu sendiri adalah berkomunikasi dengan menyampaikan pesan yang ada dalam produk tersebut. *Point interest* juga harus ditentukan agar tidak ambigu dalam memahami suatu foto. Yang terakhir adalah latar depan atau *foreground*, karena dibutuhkan dimensi yang pas agar orang lain dapat mengetahui *background* juga *foreground* dari sebuah benda. Jadi konsep pesan yang disampaikan fotografer benar maka akan menciptakan sebuah karya foto yang berkualitas dan memiliki daya kejut dan dapat menarik perhatian. Kualitas sebuah foto diperlukan untuk mendukung pesan visual yang akan ditampilkan kepada orang lain yang melihat, Seperti penuturan Ita Syamsir:

Foto produk itu terobosan baru jaman sekarang ini, banyak orang yang lebih memilih media foto karena lebih ringkasnya. Komunikasi visual dalam foto untuk membuat sebuah image suatu produk memerlukan pemikiran fotografer dalam membuat sebuah foto sesuai dengan pesan dan target yang diinginkan. Pesan dalam foto pasti untuk menarik perhatian orang toh, nah

tersebut. Gambar melengkapi bahasa lisan dan tulisan dalam kaitan menjelaskan keberadaan suatu obyek, gambar memiliki kemampuan memaparkan lebih rinci. Gambar memiliki peran yang sangat besar dalam dunia modern, gambar membantu peran seorang desainer komunikasi visual dalam penyampaian pesannya, ahli-ahli keteknikan, juga fotografer. Foto produk merupakan upaya mengkomunikasikan isi pikiran, ide atau gagasan yang diwujudkan dalam visual dan gambar akan memudahkan orang untuk menguraikan, menjelaskan, dan memaparkan sebuah pesan.

Sajian visual yang berupa gambar dan foto, digunakan dalam fotografi sebagai komunikasi visual, di bidang bisnis, politik, sosial, industri, pertahanan-keamanan, pendidikan, dan organisasi-organisasi kemasyarakatan lainnya. Kualitas sajian visual berupa gambar dan foto akan sangat menentukan berhasil atau tidaknya suatu rencana. Meskipun konsep merupakan hal yang sangat penting dan utama bagi para fotografer, namun sering pengetahuan-pengetahuan dasar tentang komunikasi dan penyajian gambar diabaikan. Aspek komunikasi dan penyajian sering dilihat sebagai masalah sederhana, namun dalam kenyataannya tidak semudah yang dibayangkan orang. Kualitas sajian visual adalah kunci untuk keberhasilan suatu rencana, suatu desain atau suatu rancangan dalam pembuatan foto produk. Untuk itu perlu proses untuk menjadikan foto produk sebagai media komunikasi visual yakni: dengan memilih fotografer yang profesional, mengkonsep dan mendesain, produksi, editing, serta menyebarkan.

hanya berpusat pada teknik semata, akan tetapi harus adanya aspek komunikasi visual, pesan, juga aspek seni. Komunikasi visual ini dapat dikatakan berhasil apabila lambang atau simbol dapat diartikan sama oleh pemberi (fotografer) dan penerima pesan.

Hasil wawancara mengenai pandangan fotografer dan proses menjadikan foto produk sebagai media komunikasi visual di atas, diperkuat dengan hasil observasi yang dilakukan oleh peneliti. Adapun paparannya adalah sebagai berikut:

- a) Pandangan fotografer ini terjadi dalam suasana yang rileks dan mempraktikkan gaya komunikasinya secara langsung dalam media foto.
- b) Komunikasi terjadi selayaknya komunikasi intrapersonal pada umumnya meskipun banyak kendala yang terjadi pada fotografer dalam menuangkan persepsi dan kreativitasnya karena faktor perasaan.
- c) Cara berkomunikasi visual juga disesuaikan dengan konsep, bagaimana dan apa yang disampaikan.